

Coordonner la pastorale de la Santé

« La Charité est préférable à toutes les richesses du monde ; elle est infiniment plus précieuse que notre vie. On ne peut pas faire un meilleur usage des biens de la terre, que de les faire servir à l'exercice de la Charité. Par-là, on les fait en quelque sorte retourner à Dieu, qui est leur Source, et qui est aussi la Fin à laquelle toutes choses doivent se rapporter. Jésus-Christ a voulu éprouver dans Sa personne tous les genres de misères, afin de les sanctifier tous et de les rendre méritoires, et aussi, afin de provoquer sans cesse la pitié des riches et des heureux de ce siècle, sur les êtres en proie aux maux de cette triste vie. Quel bonheur de servir la Personne de Notre-Seigneur en Ses pauvres membres ! Il nous l'a dit : Il réputera ce service comme fait à Lui-même. Si un pauvre malade a besoin de vous, laissez là votre lecture et votre écriture, et dites à Dieu : « Mon Dieu, Vous êtes dans ce pauvre, il faut que je Vous serve le premier. » Les pauvres ! Ah ! Que ce sont de grands seigneurs au Ciel ! Tous ceux qui auront aimé les pauvres n'éprouveront aucune crainte de la mort. »

Saint Vincent de Paul

ENJEU DE L'ORIENTATION :

- Sensibiliser chaque communauté chrétienne à l'urgence de l'attention au frère ou à la sœur malade (Mt 25, 36).
- Développer une véritable synodalité au sein de la pastorale de la santé.

CONTENU DE L'ORIENTATION :

La coordination de la pastorale de la Santé aura les missions suivantes :

- En relation avec les Ensembles pastoraux et les communautés de proximité, développer le Service Évangélétique des Malades (SEM), ou favoriser sa mise en place.
- œuvrer pour un meilleur accompagnement du frère et de la sœur malades, ou en situation de handicap, en assurant, au sein de chaque Ensemble pastoral, la coordination des divers mouvements et services présents : aumônerie d'hôpital et d'EHPAD, Fraternité Chrétienne des Personnes Malades et Handicapées (FCPMH), Lourdes Cancer Espérance, Foi et Lumière, Lumière de Raphaël, Hospitalité Landaise, Hospitalité Montfortaine.
- Soutenir les professionnels du monde de la Santé et les aidants, en leur donnant, par exemple, toute leur place lors du Dimanche de la Santé.
- Proposer des événements festifs ou des pèlerinages en relation avec ce qui existe dans le diocèse.

→ Veiller à la formation et à l'accompagnement des personnes engagées dans la Pastorale de la Santé.

MISE EN ŒUVRE :

Je demande au bureau de la Pastorale de la santé de mettre en œuvre cette orientation, en relation avec le Pôle pastoral diocésain Service du frère.

NS



*Passage du Tour de France pour la 4e étape entre Dax et Nogaro, les animatrices des EHPAD du Lanot et des Albizzias ont travaillé avec l'aumônerie pour permettre à 15 résidents de vivre cette expérience inédite, juillet 2023
©DR*